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Carolina Tohá: “No 
estamos conformes 
con lo alcanzado” 
MEGAINCENDIO. Gobierno hace mea culpa 

 

por lentitud en la reconstrucción. 

medida quese acercael “Enlasolución y la 
primeraniversariodelin- Claridad del 
cendio queafectóa Viña. horizonte respecto a 

ea spy VIALE. las temáticas 
se han redoblado las protestas ue 
por parte de los damnificados ADitacionales de la 
queno hanvistolos avancesen Vivienda, hay mucho 
reconstrucción que se espera que mejorar”. 
ban, loque hallevado algobema- 
dorRodrigo Mundaca acalificar Carolina Tohá 
el proceso de “fracaso” -critica 
quemantiene, yalaalcaldesa de 
Quilpué, Carolina Corti, a viajar 
hasta La Moneda con una carta 
mostrando las problemáticas 
que ha encontrado en la comu- 
na, entreellosquenosehaentre- 
gadoningunacasadefinitiva. 

Enestecontexto, laministra 
delInterior, Carolina Tohá, reco- 
noció que “como Gobierno no 
estamosconformes conlo alcan- 
zado hasta ahora. Creemos que 
haymuchas materias donde hay 
una inquietud, un malestar de 
losafectados, delas familias que 
fueron víctimas de este incen- 
dio, o másaún, las que perdie- 
ron un ser querido, donde hay 
unarazón y legitimidad comple- 
ta para esperar que los tiempos 
seagilicen, quelasrespuestasse- 
anmejores”. 

ALCOMITÉ POLÍTICO 
“Hay muchas materias dondeal 
evaluar la reconstrucción, uno 
ve que hay cosasque han funcio- 
nado, metas quesehanido cum- 
pliendo, peroenparticular, laso- 
Jución y laclaridad del horizon- 
te respecto las temáticas habi- 
tacionales de la vivienda, hay 
mucho que mejorar”, agregó la 
secretaria de Estado. 

Debido alo mismo, “esta se- 
manaen el Comité Político elPre- 
sidente hizo unasesión dedicada 
a este tema, donde estuvieron, 
además, los ministros encarga- 

  

Ministra del Interior 

dos dela materia, donde se fija- 
ronunaserie de compromisos y
tareas que ellos mismos van air 
informando y nosotros acoge- 
mos todas esas inquietudes”, 
sostuvo la ministra a la salida de 
lareuniónconlos gobernadores 
deayer encerro Castillo. 

Los procesos de recons- 
trucción son complejos, nunca 
lostiempos son los que se espe- 
ran y nosotros quisiéramos que 
fueran másrápidos y queremos 
hacertodolo necesario para agi- 
lizarlo”, comentó. 

“Asítomamos las críticas”, 
afirmó, “con una disposicióna 
que hagamos todos los esfuer- 
708 necesarios para que en lo 
que queda por delante de cons- 
trucción podamos incrementar 
la capacidad de gestión, de res- 
puesta, la claridad. Yo creo que 
muy importante para las perso- 
nas, en procesos queson largos, 
estenercertezadelosplazos, de 
loquese puede esperar, porque 
eso eslo que permite de alguna 
manera mentalmente ponerse 
enun plan de recuperación”. 

“Sigue habiendo una sensa- 
ción de estar en una condición 
de enorme fragilidad, incerti- 
dumbre, y eso es más que com- 
prensible, es totalmente legíti- 
mo”, finalizóla ministra del Inte- 
rior Carolina Tohá. 104   

Rotura de macrocolector de 
Esval genera preocupación 
REGIÓN. Autoridades exigen acciones por poner en riesgo flora y fauna del sector 
de Las Cucharas y caudal de estero. Empresa asegura que se reparó el ducto. 

Bruno Gaete V. 
ciudades Qmercuriovalpod 

na rotura en un macro- 

u colector de Esval en el 
sector Las Cucharas ge- 

neróalerta en los vecinos dela 
zona tras notar espuma en el 
Estero Marga Marga. Los loca- 
lesdenunciaron queesta espu- 
ma podría ser indicativo de 
vertimiento de aguas servidas, 
loque pondría enriesgoelcau- 
dal, la flora y la fauna. 

Dada esta situación, dife- 

rentes autoridades mostraron 

su preocupación ante la filtra- 
ción del ducto de Esval. Uno de 
ellos fueel diputado Nelson Ve- 
negas (PS), elcual anunció que 
ofició ala Dirección General de 
Aguas (DGA) con el fin de que 
“esclarezcan esta situación, 
confirmen si efectivamente se 
trata de aguas servidas y seeva- 
lúen posibles sanciones o mul- 
tas a la empresa responsable 
por esta negligencia, que pone 
en riesgo tanto al medioam- 
biente como ala comunidad”. 

REACCIÓN AUTORIDADES 
El parlamentario sostuvo que 
“lasimágenes que hemos recibi- 
doson sumamente preocupan- 
tes, principalmente por el posi- 
ble daño que esto podría causar 
alaflora y fauna que habita en el 
sector de Las Cucharas ya lolar- 
godetodoel estero”. 

Porotra parte, el diputado 
del Frente Amplio Diego! 
entregó un oficio dirigido ala 
Superintendencia de Servicios 
Sanitarios (SISS), la Secretaría 
Regional Ministerial de Salud 
de Valparaíso y la Superinten- 
dencia del Medio Ambiente, en 
el que exige accióninmediata y 
respuesta ante esta situación 
para analizarla y disponer de 
fiscalización adecuada. 

Asimismo, solicitó a los or- 
ganismos que entregueninfor- 
maciónsobreepisodiossimila- 
res quese hayan registrado du- 
rante losúltimos cincoaños en 
la Región de Valparaíso, accio- 
nes adoptadas y resultados de 

15 
puntos son monitorea- 
dos en el Estero Marga Mar- 

ga y otros cuatro enel Este- 
ro de Quilpué, 

  

EMPRESA MANTIENETRABAJOS PARA REEMPLA. 

“(Que) los 
responsables sean 
sujetos a fiscalización 
y que se determinen 
prontamente las 
responsabilidades”. 

María Elena Rubilar 
Consejera Regional Marga Marga 

los procesos de fiscalización. 
También, el parlamentario exi- 
gió las sanciones impuestas a 
lasempresas responsables y las 
medidas a adoptar para resol- 
ver este caso. 

Enlíneaconloanterior, Ibá- 
ñez indicó que “este incidente 
hasido confirmado porlaSISS, 
la que indica que efectivamen- 
te hahabido descarga de aguas 
servidas al estero Marga Marga 
traslarotura del macrocolector 
dela empresa referida. Este in- 
cidente esespecialmente preo- 
cupante debido a queel verti- 
miento de aguas servidasen el 
cauce del estero podría generar 
severos efectos, tanto para el 
ecosistema local, como para la 
salud pública”. 

La consejera regional porla 
provincia de Marga Marga, M: 
ría Elena Rubilar (FA), también 
comentó sobre los hechos que 
“es importante recordar que 
hay una serie de cuerpos de 
agua que dan vida al estero 

  

“Nuestros equipos se 
desplegaron para 
subsanar la situación 
en el menor plazo 
posible”. 

Alejandro Romero 
Subgerente de Esval 

Marga Marga, queson precisa- 
mente humedales urbanos por 
su valor ecosistémico y la bio- 
diversidad que albergan”. 

Lacoreinstó a quese tomen 
acciones ante la empresa sanita- 
ria, esperando que “los respon- 
sables sean sujetos de fiscaliza- 
ción y quese determinen pron- 
tamente las responsabilidades, 
porque el daño sobre la biodi 
versidad, los servicios ecosisté- 
micos de la cuenca del Marga 
Marga, e incluso sobre el riesgo 
salud paralas personas pueden 
ser inminentes con este volca- 
miento de aguasservidas”. 

SITUACIÓN CONTROLADA 
Ayer, la empresa Esval confir- 
móatravés deun comunicado 
que la situación ya había sido 
controlada tras el despliegue 
de cuadrillas dela sanitaria pa- 
ra subsanar la filtración del 
ducto de aguas servidas. 

Elsubgerente de Esval, Ale- 
jandro Romero, comentóacer- 

TRAMO DEL COLECTOR, LO Ql 

EsvaL 

    FINALIZARÁ PRÓXIMAMENTE. 

ca del incidente y de la res- 
puesta por parte delas cuadri- 
llas, indicando que “nuestros 
equipos se desplegaron para 
subsanar la situación en el me- 
nor plazo posible. Se trata de 
un lugar muy complejo, de di- 
ficilacceso, por lo que trabaja- 
mos intensamente para efec- 
tuar esta reparación”. 

Con respecto a los trabaja- 
dos de reparación, desde la 
empresaseñalaron que uncau- 
dal se contuvo gracias a pisci- 
nas de reelevación, las cuales 
estaban dispuestas con ante- 
rioridad por Esval para mitigar 
este tipo de eventos y que per- 
miten reincorporar las aguas 
nuevamente al ducto. 

De forma preventiva, la sa- 
nitaria activó el monitoreo de 
15 puntos en el Estero Marga 
Marga y otros cuatro en el Este- 
rode Quilpué, con el fin deres- 
guardar la condición basal de 
los cauces naturales. 

Además, Esvalaseguró que 
se comunicó con las autorida- 

desde manera inmediata, para 
coordinar las acciones de miti- 
gación y monitoreo estableci- 
dasen el protocolo correspon- 
diente. Finalmente, la empresa 
recordó que está desarrollando 
un proyecto para reemplazar 
este tramo del colector, obra 
que concluye en las próximas 
semanas, lo que evitaría otras 
situaciones similares. as 
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